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ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA EN SUSTITUCIÓN DE LA ORDINARIA, 

DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL DISTRITO NORTE, 
CELEBRADA EL DÍA VEINTIOCHO DE JULIO DE DOS MIL VEINTIUNO. 

 
En el Salón de Actos del Centro Cívico del barrio de Buenavista de la ciudad de Toledo, 

siendo las diecinueve horas y nueve minutos del día veintiocho de julio de dos mil veintiuno, 
se reúnen los miembros que a continuación se relacionan: 

ASISTEN: 

POR LA 
CORPORACIÓN: 

 Concejal-Presidente: D. Pablo García Martín. Concejal delegado de Juventud y Deportes. 

D. Javier Rodríguez Torres. Representando al Grupo Municipal PSOE. 

Concejala Vocal: Dª. Amparo Granell Calvo. Representando al Grupo Municipal del PP. 

Concejal Vocal: D. Esteban José Paños Martínez. Representando al Grupo Municipal 
Ciudadanos. 

Concejala Vocal: Dª. Olga Avalos Rebollo. Representando al Grupo Municipal Izquierda 
Unida/ Podemos.  

Concejala Vocal: Dª. María Ángeles Ramos Fernández. Representante del Grupo Municipal 
Vox Toledo. 

POR LAS ASOCIACIONES DE VECINOS DEL DISTRITO: 

Dª. Sheila García García. Vocal en representación de la Asociación “RÍO CHICO”. 

D. Ángel Luis Villalba Fernández. Vocal en representación de la Asociación “La Ronda de 
Buenavista”. 

SECRETARIO: D. Antonio Javier Rodríguez Gauyac, 
(Coordinador del Distrito). 
 
Abierta la sesión en la que se presenta el nuevo Presidente del Consejo D. Pablo García 
Martín, se procede a tratar de los asuntos incluidos en el siguiente: 
 

                                                ORDEN DEL DÍA 
                                     

 
1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE LOS BORRADORES DE LAS ACTAS DE 
LAS SESIONES ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 11 DE MARZO DE 2020 Y 
EXTRAORDINARIA DEL 27 DE MAYO DE 2021. 
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Se aprobaron por unanimidad. 
 
2º.- DAR CUENTA DEL ESTADO DE EJECUCIÓN DE LAS PROPUESTAS 
REMITIDAS AL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN DEL DISTRITO, EN SESIÓN 
EXTRAORDINARIA DE FECHA 27 DE MAYO DE 2021. 
 El Sr. PRESIDENTE relacionó las tres propuestas que los servicios técnicos han 
considerado viables: 

1. Campo de vóley playa en la avenida del Madroño con un presupuesto de 10.000 
€. 

2. Mejora de la accesibilidad en el barrio de Buenavista con un presupuesto de 
48.000 €. 

3. Pista de fútbol 7 en el barrio de La Legua, con un presupuesto de 45.000 €, de los 
cuales 40.000 € provienen del presupuesto del área de Urbanismo. 

Respecto a la pista de fútbol 7 la asociación de vecinos La Legua manifestó el interés que 
sea una pista polivalente, multideportiva para todos. 
Los informes de los servicios técnicos se enviarán a los vocales del Consejo. 
 
 
3º.- PROPUESTAS DE LAS ASOCIACIONES DE VECINOS Y RESTO DE 
ASOCIACIONES DEL DISTRITO Y VECINOS: 

1. Asociación de vecinos “La Legua”: 
1. Nuevas instalaciones deportivas. 
2. Proyecto bulevar-merendero-sendero (fase I) 

 

Vistas las propuestas objeto del presente punto, y tras las intervenciones producidas al 
respecto, el Consejo de Participación Ciudadana del Distrito, por unanimidad de sus 
miembros, ACUERDA: Aprobar las citadas propuestas, cuyo tenor literal se reproduce 
en el Anexo 1 a la presente acta. 
 
Las intervenciones al respecto fueron las siguientes: 
 
La representante de la asociación de vecinos “La Legua” expuso las carencias que tiene 
el barrio informando que los niños del barrio no tienen donde jugar, y solicitó que se 
rematara el barrio con fines sociales no urbanísticos para que no fuera un “barrio 
dormitorio”. 
 
D. ESTEBAN JOSÉ PAÑOS se manifestó de acuerdo con la propuesta que calificó de 
grande y ambiciosa, debiéndose de planificar bien. Abundó en las carencias y pésima 
urbanización de la Legua, Valparaíso y Cigarrales de Vistahermosa, en la que se ha 
primado el metro cuadrado. Propuso la constitución de una comisión de obras para que 
esa planificación pueda estudiarse bien. 
 
D. ÁNGEL LUIS VILLALBA se refirió a la conexión de la zona de “Tres Culturas” que 
ya se pidió en la reunión de marzo de 2020. Pidió interés no sólo en escuchar sino en 
hacer y también que al ser vías urbanas la TO-20 y TO-21 se bajara el límite máximo de 
velocidad, se pusieran pasos de cebra, en definitiva hacer un estudio como había indicado 
el Sr. Paños. 
 
Dª. OLGA ÁVALOS señaló que en La Legua se ha construido salvajemente; gustándole 
el tema del sendero y apoyando todo lo que sean instalaciones deportivas. 
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Dª. MARÍA ÁNGELES RAMOS indicó que desde Vox habían presentado propuestas 
similares a las de la asociación de vecinos. Había vivido en La Legua por lo que sabía lo 
que es sufrir La Legua, faltando conexión no sólo con Toledo sino entre los barrios. 
 
El Sr. PRESIDENTE comunicó el objetivo de abrir el pabellón deportivo al barrio y resto 
de la ciudadanía. 
 
Para Dª. AMPARO GRANELL se trata de un barrio que ha crecido mucho en poco 
tiempo, siendo necesaria la propuesta, que en cuanto se pueda se haga. 
 
Dª. SHEILA GARCÍA recordó que el merendero ya se aprobó en 2019, aunque como 
apuntaron de la Asociación de vecinos La Legua, se trata ahora de un proyecto más 
ambicioso. 
 

 

2. Asociación de vecinos “Río Chico”: 
1. Ampliación y conexión del carril bici de la Av. Adolfo Suárez, con los barrios 

de Valparaíso y La Legua. 
2. Puntos de acceso a internet de forma segura y gratuita en espacios públicos 
3. Instalación de más papeleras y cartelería para la recogida de los excrementos 

de los perros. 
 

Vistas las propuestas objeto del presente punto, y tras las intervenciones producidas al 
respecto, el Consejo de Participación Ciudadana del Distrito, por unanimidad de sus 
miembros, ACUERDA: Aprobar las citadas propuestas, cuyo tenor literal se reproduce 
en el Anexo 2 a la presente acta. 
 
Las intervenciones al respecto fueron las siguientes: 
 
Dª. SHEILA GARCÍA indicó con respecto al carril bici o ciclo carril que eso facilitaría 
que los que van al Instituto o a la Universidad puedan ir en bicicleta. En relación a los 
excrementos de perros, que hay mucho campo y los dueños no recogen los excrementos, 
apuntando en particular a la zona del Colegio, donde no hay mantenimiento. 
 
D. ESTEBAN JOSÉ PAÑOS indicó que hay que interconectar todos los barrios siendo 
necesaria la movilidad sostenible, como en este caso.  
En relación al internet en espacios públicos indicó que en el barrio de Santa María de 
Benquerencia había una propuesta idéntica, pero que no se había considerado viable por 
los servicios técnicos; también informó de la iniciativa Wifi4EU de la Comisión Europea 
para dotar de wifi gratis en todos los espacios públicos para 2022. 
En cuanto al problema de los excrementos caninos manifestó que la solución debe ir 
pareja a la imposición de sanciones a los infractores, poniendo como ejemplo las 
infracciones de tráfico en las que hay campañas informativas que deben seguir haciéndose 
pero también sanciones. En 2019 se pusieron en Toledo 2 sanciones, siendo la media en 
España de doscientas y pico. En algunas ciudades se pone en el chip que llevan los perros 
información sobre el ADN. 
 
Dª. OLGA AVALOS se manifestó de acuerdo con el carril bici; en cuanto al Wifi gratis 
apuntó que las empresas lo pueden poner pero lo paga el Ayuntamiento; y que en el último 
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pleno sobre el estado de la ciudad se aprobó una propuesta de su grupo político respecto 
a hacer campañas de concienciación. 
 
Dª. MARÍA ÁNGELES RAMOS pidió que la conexión con el carril bici, se hiciera de 
una manera u otra. Respecto a la propuesta de Wifi que se pidiera un estudio de viabilidad 
porque en otro barrio habían dicho que no es viable. Y en cuanto a la recogida de 
excrementos caninos, que está aprobado por unanimidad en el último debate. 
 
Dª. AMPARO GRANELL manifestó que es una buena idea la conexión con carril bici 
para toda la ciudad, que se puede hacer pero hay que tener voluntad de invertir en esos 
barrios. En el tema del Wifi mencionó que hubo en el paseo de la Vega y parque de Nara, 
estando encantadas las empresas de que el Ayuntamiento lo pagara. También le pareció 
bien la propuesta sobre más papeleras y cartelería para la recogida de excrementos 
caninos. 
 
El PRESIDENTE informó que se han hecho campañas y reparto de bolsas para la 
recogida de excrementos caninos, y también reposición de bolsas. Objetó que el tema del 
chip tiene problemas jurídicos. En cuanto al wifi recordó que no funcionaba bien en el 
parque de Nara. 
Agradeció que las asociaciones de vecinos hagan también campaña para la recogida de 
excrementos caninos. Finalmente indicó que las propuestas se pasarían a los servicios 
técnicos. 
 
D. ÁNGEL LUIS VILLALBA apuntó que en las campañas se indicara que se sacara una 
bolsa solo y no se llevara el paquete entero. 
 

 

3. Asociación de vecinos “Olivar de los Pozos”: 
1. Control del ruido en las terrazas de La Peraleda. 
2. Mantenimiento del recinto de La Peraleda. 

Vistas las propuestas objeto del presente punto, y tras las intervenciones producidas al 
respecto, el Consejo de Participación Ciudadana del Distrito, por unanimidad de sus 
miembros, ACUERDA: Aprobar las citadas propuestas. 
 
Las intervenciones al respecto fueron las siguientes: 
 
Dª. RAQUEL LÓPEZ RENEO, en representación de la asociación de vecinos expuso que 
su urbanización está en La Peraleda donde hay una de las mejores vistas de Toledo, siendo 
un espacio de esparcimiento, convivencia y deporte, pero el entorno está degradado por 
desechos de obras, restos de poda, mosquitos, peligro de incendio, considerando que es 
un deber del Ayuntamiento mantener limpia la zona.  
En cuanto al ruido indicó que proviene de las terrazas, que son en realidad discotecas al 
aire libre, produciendo excesivos ruidos con molestias para el Hospital de Parapléjicos 
que está cerca, y también a los vecinos de la calle San Pedro el Verde. Se trata de facilitar 
el descanso nocturno de los vecinos de la zona. 
 
D. ESTEBAN JOSÉ PAÑOS explicó que hay que atenerse a lo que está indicado en la 
Ordenanza reguladora de la contaminación ambiental de 2009, habiendo un Decreto de 
principios de esta legislatura que prohíbe llevar ahí equipos de sonido grandes. Que los 
vecinos pidan que vaya la policía para hacer mediciones del sonido, a lo que la Srª. López 
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Reneo contestó que las mediciones se han hecho pero se han incumplido los horarios de 
cierre de las terrazas. Concluyó que si no se cumple la ordenanza hay que sancionar, 
además los aparatos deben tener limitadores de ruido. 
Abogó por la puesta en valor de La Peraleda. Debiendo pedirse celeridad para hacer 
biomasa con la broza ahí acumulada, habiendo más ramaje de lo que inicialmente se 
pensaba. 
 
Dª. OLGA AVALOS se refirió a que los ruidos de la Peraleda se escuchan desde el Casco 
Histórico, siendo insuficientes los controles. Consideró que La Peraleda está bastante 
dejada y que habría que ver el contrato de desbroce. 
 
Dª. MARÍA ÁNGELES RAMOS también se manifestó de acuerdo con las propuestas. 
 
Dª. AMPARO GRANELL señaló que el volumen viene sobre todo de la terraza: los 
policías que controlan el acceso pueden también comprobar el nivel de decibelios, puesto 
que ya están allí no hace falta que vayan. Apuntó que el Hospital de Parapléjicos tiene un 
muro anti ruidos pero al haber crecido sus instalaciones ya no cubren la totalidad de las 
mismas. 
Por lo que respecta al mantenimiento indicó que ya se había aprobado, siendo algo que 
no habría que pedir porque ya es obligación del Ayuntamiento. 
 
D. ÁNGEL LUIS VILLALBA agradeció la propuesta de la Srª López Reneo y se refirió 
a que había habido denuncias de vecinos por los ruidos, sobre todo en la zona baja de 
Buenavista. Abogó por revisar la ordenanza en cuanto se refiere a los niveles de 
decibelios, que cuando se cambió superaba la media del resto de ciudades y poblaciones 
que habían estudiado. 
 
El Sr. PRESIDENTE informó que la Ordenanza es copia de la Ordenanza nacional de 
2009, y que la Policía baja todos los fines de semana con el sonómetro para medir. Desde 
luego se cumple la hora de cierre de las terrazas porque la Policía pasa para comprobarlo 
y hacerlo cumplir. Informó de que va a tener una reunión con la Concejala de Parques y 
Jardines por los problemas de desbroce que hay en esa zona, que es utilizada por un club 
de running y también por patinadores. 
 
D. JAVIER RODRÍGUEZ abogó por abrir un espacio de reflexión para considerar 
también el derecho de las empresas a realizar sus actividades, y de los jóvenes y menos 
jóvenes a divertirse cumpliendo la normativa. 
 
 

4. Asociación de vecinos “La Ronda de Buenavista”: 
1. Remodelación y adecuación de la plaza de España. 
2. Mejora de la iluminación de las calles Italia, Alemania y Bélgica. 
3. Mantenimiento del parque de Bélgica. 

 
Vistas las propuestas objeto del presente punto, y tras las intervenciones producidas al 
respecto, el Consejo de Participación Ciudadana del Distrito, por unanimidad de sus 
miembros, ACUERDA: Aprobar las citadas propuestas cuyo tenor literal se reproduce 
en el Anexo 3 a la presente acta. 
 
Las intervenciones al respecto fueron las siguientes: 
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D. ÁNGEL LUIS VILLALBA explicó que en la plaza de España faltan juegos de niños, 
habiendo desaparecido incluso un banco. En el parque de Bélgica hay papeleras podridas 
que se caen al suelo y faltan bancos para las personas mayores que pasean por ahí. En 
cuanto a la iluminación de las calles Italia, Alemania y Bélgica, agradeció el cambio de 
luminarias que se había efectuado en la Ronda de Buenavista, pero falta una iluminación 
adecuada en las citadas calles donde hay zonas de sombra, problemas de visibilidad de 
vados de acceso a garajes y seguridad peatonal. 
 
D. ESTEBAN JOSÉ PAÑOS comentó respecto a la plaza de España que es una zona muy 
degradada y utilizada. Hay muchos niños y adultos que se reúnen ahí. Hay columpios 
rotos: es un tema para la comisión de obras.  
En cuanto a la iluminación, en la calle Alemania sólo hay tendido en uno de los lados de 
la calle; siendo la luz también un problema de seguridad ciudadana. 
Se necesita un mayor mantenimiento del parque de Bélgica, anunciando que en breve 
entrará en funcionamiento la terraza que se encuentra ahí, y defendió que hubiera fuentes 
para beber tanto en este parque como en la plaza de España. 
 
Dª. OLGA ÁVALOS informó que la remodelación y adecuación de la plaza de España 
se verá en la Comisión de Urbanismo. Manifestó su preocupación porque en la calle 
Alemania está el centro de la mujer, y se precisa iluminación por seguridad, enfrente hay 
una parada de autobús en la sombra por una rama de árbol, que se podó pero que ha vuelto 
a crecer. Se podría solucionar el problema poniendo un segundo brazo en las farolas. 
 
Dª. MARÍA ANGELES RAMOS estuvo a favor de que se resolvieran todas estas 
necesidades. 
 
Dª. AMPARO GRANELL indicó que el mantenimiento debería hacerse por que sí, y si 
no hay que reclamarlo. Lo ideal es que se mantuviera y no hiciera falta hacer un proyecto 
nuevo. Mantener en condiciones normales. 
 
El Sr. PRESIDENTE concluyó que se había invertido 800.000 € en la mejora de la 
iluminación de Buenavista. Sugirió que se utilizara el Buzón del ciudadano para 
comunicar las anomalías que se detectaran: bancos o papeleras rotas, etc. 
 
 

5. De Juan Antonio Miguel López: 
1. Fuentes ornamentales. 

 

Vista la propuesta objeto del presente punto, que fue leída por el Sr. Presidente, y tras las 
intervenciones producidas al respecto, el Consejo de Participación Ciudadana del Distrito, 
por unanimidad de sus miembros, ACUERDA: Aprobar la citada propuesta cuyo tenor 
literal se reproduce en el Anexo 4 a la presente acta. 
 
Las intervenciones al respecto fueron las siguientes: 
 
D. ESTEBAN JOSÉ PAÑOS se refirió a la fuente que hay donde está la sede de la ONCE 
y que se diseñó mal por lo que no puede funcionar, siendo un dinero mal utilizado. 
Solicitó que esto se viera en un proyecto. 
 

F
irm

ad
o 

D
ig

ita
lm

en
te

 e
n 

el
 A

yu
nt

am
ie

nt
o 

de
 T

ol
ed

o 
- 

ht
tp

s:
//s

ed
e.

to
le

do
.e

s 
- 

C
ód

ig
o 

S
eg

ur
o 

de
 V

er
ifi

ca
ci

ón
: 4

50
71

ID
D

O
C

28
72

D
2A

11
E

39
52

74
B

B
9

N
O

M
B

R
E

:
A

nt
on

io
 R

od
rí

gu
ez

 G
au

ya
c

P
ab

lo
 G

ar
cí

a 
M

ar
tín

P
U

E
S

T
O

 D
E

 T
R

A
B

A
JO

:
C

oo
rd

in
ad

or
 C

en
tr

o 
C

ív
ic

o 
B

ue
na

vi
st

a
C

on
ce

ja
l D

el
eg

ad
o 

de
 D

ep
or

te
s 

y 
Ju

ve
nt

ud

F
E

C
H

A
 D

E
 F

IR
M

A
:

20
/0

9/
20

21
29

/0
9/

20
21

H
A

S
H

 D
E

L 
C

E
R

T
IF

IC
A

D
O

:
83

23
C

98
64

5E
76

B
7C

37
6B

F
C

C
2E

2C
35

B
44

A
D

B
2C

D
76

F
3B

32
4A

E
E

6F
46

35
6F

26
99

1C
E

A
02

81
8A

0E
2E

4A
2A

7



7 

 

 
Finalmente D. ÁNGEL LUIS VILLALBA transmitió la pregunta de un vecino de la zona 
de las Tres Culturas, sobre la aprobación en la sesión de marzo de 2020 de la conexión 
entre esa zona y el barrio de Buenavista. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las veintiuna horas del 
día al principio citado. 

 

EL PRESIDENTE            EL SECRETARIO 
Pablo García Martín               Antonio J. Rodríguez Gauyac 
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ANEXO 1 
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PROYECTO DE INSTALACIONS DEPORTIVAS.  
 
En aras de dotar al barrio de nuevos espacios de convivencia es fundamental la creación 
de zonas deportivas de uso público.  

 
Se propone utilizar el espacio dotacional público que existe próximo al pabellón para 
proyectar una pista de fútbol y baloncesto con gradas y  semi techada, una 
pista  multiusos, una zona de skatepark y otra de pumptrack. Todas estas instalaciones 
son más que imprescindibles para un barrio en el que la población de 6 a 16 años no 
solo es que sea muy alta, sino que carece de cualquier tipo de instalación para fomentar 
la práctica del deporte y la vida saludable. Es la principal queja del conjunto de vecinos 
de La Legua. 

 
Estas instalaciones irían junto al pabellón ya existente, pero del cual los vecinos no 
pueden hacer uso, en un proyecto que uniría el proyecto de bulevar-merendero-sendero 
con este, dejando dotado prácticamente por completo el espacio disponible. 

 
 Se adjunta documento con el posible diseño de este entorno. 
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1 
 

PROYECTO BULEVAR-MERENDERO-SENDERO EN LA LEGUA (FASE I) 

De los pocos lugares del barrio de La Legua donde se pueden tener zonas comunitarias y verdes son las 
rodeadas en rojo en la siguiente figura: 

 

Estas zonas presentan el grave inconveniente de estar formadas principalmente por rodaderos con 
importantes pendientes y desniveles como puede verse en las siguientes fotos: 

 

Lo lógico e ideal sería tener un terreno perfectamente nivelado como se aprecia en las siguientes figuras: 
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Para solucionar este problema de los desniveles y rodaderos, de modo que se pueda actuar 
adecuadamente en estos lugares, es necesario traer tierra a la zona, rellenar, nivelar y compactar 
adecuadamente (terraplén).  Se propone que estos movimientos de tierras puedan provenir del desmonte 
que se está llevando a cabo actualmente en la cercana zona donde se están construyendo nuevas 
viviendas como puede verse en la siguiente foto (flecha roja): 

 

Actualmente la empresa que está urbanizando las nuevas calles (Lozoya) vierte las tierras que desmonta 
en la siguiente ubicación que se encuentre siguiendo el Camino de Albarreal (marcado en círculo azul). 

Es de sentido común que se pudieran coordinar Ayuntamiento-Urbanizadora-AAVV La Legua para que lo 
expuesto anteriormente se pueda llevar a buen término. La empresa urbanizadora saldría ganando pues 
no tendría que irse tan lejos a volcar las tierras (ahorro  de combustible). Luego habría que verse como se 
asume el coste de compactar y nivelar esas tierras. 

Una vez teniendo el terreno perfectamente nivelado se puede acometer la primera fase de un proyecto 
de pequeño bulevar-senderos-merenderos que se expone a continuación. 

 

La parcela donde se llevaría cabo esta primera fase es la siguiente: 
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A grandes rasgos la propuesta de proyecto se expone a continuación. 

BULEVAR RODEADO DE MERENDEROS Y ZONAS DE OCIO: 

El lugar donde se plantea el bulevar es estratégico por encontrarse en la entrada principal del barrio y 
anexo a la zona comercial, de hostelería y parada de autobús. 

Se trata de la realización de un paseo tipo bulevar lo suficientemente ancho como para, a parte de pasear 
y ser un lugar de encuentro de los vecinos, poder realizarse en el actividades vecinales, lúdicas, e incluso 
poder poner casetas tipo mercadillo a lo largo del paseo. El bulevar iría pavimentado e iluminado 
adecuadamente, y flanqueado a ambos lados por arboles del tipo “Plátano de sombra”. 

El bulevar partiría desde el parque infantil existente a la entrada del barrio, junto a la parada de autobús. 
Se extendería longitudinalmente en línea recta hasta encontrarse con el vallado de la autovía TO-21, 
donde terminaría en una pequeña plaza de forma circular equipada con bancos y que a su vez hace de 
mirador tanto hacia el casco antiguo de Toledo como al barrio de Valparaíso. Esto último es muy 
interesante y es posible gracias a su privilegiada situación, que será sin duda uno de los lugares con mas 
reclamo del barrio. 

Siguiendo el curso del bulevar hacia el mirador circular, a su izquierda se encontraría toda la zona de ocio 
para jóvenes, con el pumptrack y la posibilidad de añadir un skate park y un Street work out. Desde este 
lado izquierdo y antes de llegar al mirador circular, en una Segunda Fase no contemplada en este 
proyecto, se podría continuar con el sendero arbolado que discurriría entre las zonas deportivas anexas al 
pabellón de deportes y el vallado de la autovía TO-21. A la derecha del bulevar estaría una zona arbolada 
con merenderos, y un poco antes de llegar al mirador circular comenzaría el sendero con arbolado que se 
expone mas adelante. 

Todas las partes enumeradas anteriormente: bulevar, mirador, zona de ocio y merendero, se 
desarrollarán en un terreno perfectamente nivelado, según lo comentado al principio de este documento. 
Entre la zona de merendero arbolada (que está nivelada) y las parcelas existentes deberá existir un surco 
para cauce evacuación de aguas de aguas ladera abajo. 
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Ejemplos de bulevar deseado: 

 

Parque infantil 
(existente) 

Pista deportiva 
(existente) 

Plaza-
mirador 

Vallado 
delimitación 
autovía TO-21 

Sendero con 
arbolado 

Cauce para aguas 

Parque 
infantil 
(existente) 

Pista deportiva 
(existente) 

Sendero con 
arbolado 

Cauce para aguas 

Plaza-
mirador 
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5 
 

SENDERO CON ARBOLADO: 

Se trataría de un camino con árboles a ambos lados de su trayecto, pavimentado e iluminado y con 
capacidad tanto para peatones como para bicicletas. Este sendero comenzaría a descender desde el final 
del bulevar, justo antes de llegar a la plaza circular y terminaría en un punto entre la rotonda de 
Vistahermosa-La Legua y el puente sobre la TO-21 que va hacia Valparaíso. 

 

 

Las dos zonas que quedarían entre el sendero y las parcelas, y entre el sendero y la valla delimitadora de 
la autovía TO-21, se irían rellenando progresivamente con especies arbóreas adecuadas de modo que se 
obtuviera en el futuro otro pulmón verde para el barrio. 

Plaza-mirador 
circular con vista 
al casco antiguo 

Bulevar 

Sendero con 
Arbolado 

Zonas de 
reforestación 
arbórea 
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6 
 

Propuestas de pavimentación para el sendero: 
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ANEXO 2 
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                                                                                                                                          Incluida en la Ley Orgánica 1/2002 de 22 Mar. 

                                                                                                                                                             Inscrita en el Registro Municipal de  
                                                                                                                                                      Asociaciones Ciudadanas con el nº 352 

                                                                                                                                                        Asociación sin ánimo de lucro 

 

CONCEJALA-PRESIDENTA DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN DISTRITO NORTE_ EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TOLEDO.-  

 

Don José Luis Gómez Pérez como representante de la Av. “La Ronda” de Buenavista y 
según lo establecido en el “Reglamento Orgánico de los distritos de la ciudad de Toledo y de la 
participación ciudadana en su ámbito territorial” 

SOLICITA: 

A la Sra. Concejala Presidenta tenga a bien dar por presentadas las siguientes 
proposiciones para ser debatidas y votadas en el Consejo Ordinario de Participación Ciudadana 
del Distrito Norte. 

PROPOSICIÓN: 

Desde esta Asociación vecinal queremos hacernos eco de una necesidad importante para la 

configuración de la estructura de un barrio, y es la remodelación y adecuación de la zona de la 

Plaza de España para su disfrute como punto de reunión y movilidad dentro de nuestro barrio.  

 

Para ello proponemos: 

 

- En el acerado 

Mejora y reparación de la zona. 

 

            
 

 

 

 

 

 

REGISTRO AYUNTAMIENTO DE TOLEDO
Número: 27846 / 2021
     16/7/2021  13:50

Entradas de la Sede
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                                                                                                                                          Incluida en la Ley Orgánica 1/2002 de 22 Mar. 

                                                                                                                                                             Inscrita en el Registro Municipal de  
                                                                                                                                                      Asociaciones Ciudadanas con el nº 352 

                                                                                                                                                        Asociación sin ánimo de lucro 

 

CONCEJALA-PRESIDENTA DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN DISTRITO NORTE_ EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TOLEDO.-  

 

 

-En la zona Infantil 

Reparación de los juegos arrancados y que la Av. viene reclamando desde hace 4 años.  

 

 

 
 

-Generar  zonas de sombra    

Para ello preferiríamos la colocación de más árboles que hicieran de la zona un punto agradable 

para reunirse. 
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                                                                                                                                          Incluida en la Ley Orgánica 1/2002 de 22 Mar. 

                                                                                                                                                             Inscrita en el Registro Municipal de  
                                                                                                                                                      Asociaciones Ciudadanas con el nº 352 

                                                                                                                                                        Asociación sin ánimo de lucro 

 

CONCEJALA-PRESIDENTA DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN DISTRITO NORTE_ EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TOLEDO.-  

  

 

-Colocación de más bancos   

Se ha demostrado que son insuficientes los que ahora están puestos. 

 

 
 

Resumiendo, dotar a la pequeña zona (ya reducida por los aparcamientos) de los elementos que 

hagan de ella un punto agradable de reunión y tránsito de los vecinos dado que es una de las 

zonas de más utilización. 

 

Reciba un cordial saludo. 

 

                                                                                                       Toledo a 14 de julio de 2021 
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                                                                                                                                          Incluida en la Ley Orgánica 1/2002 de 22 Mar. 

                                                                                                                                                             Inscrita en el Registro Municipal de  
                                                                                                                                                      Asociaciones Ciudadanas con el nº 352 

                                                                                                                                                        Asociación sin ánimo de lucro 
 

CONCEJALA-PRESIDENTA DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN DISTRITO NORTE_ EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TOLEDO.-  

 

Don José Luis Gómez Pérez como representante de la Av. “La Ronda” de Buenavista y 
según lo establecido en el “Reglamento Orgánico de los distritos de la ciudad de Toledo y de la 
participación ciudadana en su ámbito territorial” 

SOLICITA: 

A la Sra. Concejala Presidenta tenga a bien dar por presentadas las siguientes 
proposiciones para ser debatidas y votadas en el Consejo Ordinario de Participación Ciudadana 
del Distrito Norte. 

PROPOSICIÓN: 

Desde esta Asociación vecinal queremos hacernos eco de la necesidad de mejorar la iluminación 

de varias de las calles de nuestro barrio. Desde hace años los vecinos de forma individual, y a 

través de las Av., han venido demandando por seguridad y por no ajustarse a la normativa, la 

mejora de la iluminación en las calles Italia, Alemania y Bélgica. Estas calles solo disponen de 

alumbrado en una de sus aceras y el tipo de farola colocada es de autovía no adecuándose a las 

necesidades de la iluminación urbana.   

 

En la última solicitud de revisión, se realizaron las mediciones de iluminación en el centro de las 

calles (actuación de la que fuimos testigos y que nos confirmaron los operarios). Como pueden 

comprender la falta de iluminación reclamada, se refiere a las aceras, en las cuales los vecinos ya 

han tenido varios percances. 

 

Para ello proponemos: 

 

-Eliminación de las zonas de sombra    

La iluminación colocada en estas calles es una iluminación característica de carreteras, lo que por 

su altura queda por encima de la copa de los árboles impidiendo la iluminación de las aceras. 
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                                                                                                                                          Incluida en la Ley Orgánica 1/2002 de 22 Mar. 

                                                                                                                                                             Inscrita en el Registro Municipal de  
                                                                                                                                                      Asociaciones Ciudadanas con el nº 352 

                                                                                                                                                        Asociación sin ánimo de lucro 
 

CONCEJALA-PRESIDENTA DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN DISTRITO NORTE_ EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TOLEDO.-  

 
 

-Colocación de nuevas farolas o ramales en las actuales  

El problema se soluciona con la colocación de puntos de luz por debajo de las copas de los 

árboles para  facilitar  la iluminación de las aceras. 

 

 
 

El problema es conocido de sobra por nuestro Ayuntamiento y sabe cómo remediar esta 

deficiencia, pues ya lo ha realizado en muchos puntos de nuestra ciudad. 

Reciba un cordial saludo. 

                                                                                                       Toledo a 14 de julio de 2021 
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                                                                                                                                          Incluida en la Ley Orgánica 1/2002 de 22 Mar. 

                                                                                                                                                             Inscrita en el Registro Municipal de  
                                                                                                                                                      Asociaciones Ciudadanas con el nº 352 

                                                                                                                                                        Asociación sin ánimo de lucro 
  

CONCEJALA-PRESIDENTA DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN DISTRITO NORTE_ EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TOLEDO.-  

 

Don José Luis Gómez Pérez como representante de la Av. “La Ronda” de Buenavista y 
según lo establecido en el “Reglamento Orgánico de los distritos de la ciudad de Toledo y de la 
participación ciudadana en su ámbito territorial” 

SOLICITA: 

A la Sra. Concejala Presidenta tenga a bien dar por presentadas las siguientes 
proposiciones para ser debatidas y votadas en el Consejo Ordinario de Participación Ciudadana 
del Distrito Norte. 

PROPOSICIÓN: 

Desde esta Asociación vecinal queremos hacer llegar la situación de abandono actual en la que 

se encuentra el Parque de Bélgica. 

 

En él nos podemos encontrar desde hace tiempo de escasa iluminación, falta de bancos en 

determinadas zonas, bancos y papeleras rotas, juegos infantiles sin mantenimiento, etc. además 

de zonas con suciedad, sin el mantenimiento adecuado, lo que hace que existan verdaderos 

rodaderos de basura. 

 

El problema es conocido de sobra por nuestro Ayuntamiento, y dado que el mantenimiento lo 

tiene contratado con una empresa externa, solicitamos el requerimiento de su arreglo y 

mantenimiento. 
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                                                                                                                                                             Inscrita en el Registro Municipal de  
                                                                                                                                                      Asociaciones Ciudadanas con el nº 352 

                                                                                                                                                        Asociación sin ánimo de lucro 
  

CONCEJALA-PRESIDENTA DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN DISTRITO NORTE_ EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TOLEDO.-  

                    

 

Reciba un cordial saludo. 

 

                                                                                                       Toledo a   14  de  julio de 2021 
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ANEXO 4 
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PROPUESTA PARA EL CONSEJO DE PARTICIPACION DEL DISTRITO

NORTE

DEL 28 DE JULIO DE 2021

FUENTES ORNAMENTALES

En Marzo de 2021 el Ayuntamiento de Toledo anunció que promoverá un Impulso en

la mejora del entorno urbano a través de la iluminación de rotondas, fuentes y

espacios ornamentales.

Valparaíso pone a su disposición las distintas rotondas para la instalación de fuentes

ornamentales como ya existen en los distintos barrios de la ciudad.

Estas fuentes ornamentales, que forman parte de las soluciones urbanísticas, aportan

belleza, riqueza y vitalidad al entorno. Adornan avenidas, calles y parques.

En otras ciudades son auténticas obras de arte donde el agua se convierte en lenguaje
y pasa a formar parte de la creación del artista.

Tras el paso de Filomena, las rotondas del barrio han perdido vegetación y arbolado.

REGISTRO AYUNTAMIENTO DE TOLEDO
Número: 27580 / 2021
     15/7/2021  14:23

Entradas Buenavista
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